

El impacto del Campus Nacimiento CMPC Duoc UC: Cientos de jóvenes del sur de Chile construyen su futuro cerca de casa

A un año de su puesta en marcha, la tecnología, infraestructura y el innovador programa dual del campus ilusionan a los alumnos con poder desarrollar sus vidas cerca del lugar donde crecieron, junto con poner en práctica sus conocimientos en la industria forestal.
“Es genial que se haya abierto esto aquí, porque yo soy de Coihue, me queda al lado”, dice Florencia García, estudiante de primer año.

La opción era ir a construir un destino en Los Ángeles, Concepción, Temuco o directamente Santiago. Para los jóvenes de Nacimiento (Provincia de Biobío) y sus comunas vecinas no eran muchas las opciones para desarrollarse profesionalmente en sus comunas de origen. Habitadas muchas generaciones a abandonar sus hogares y probar suerte en otras latitudes, esto comenzó a cambiar hace un año, cuando inició sus operaciones el Campus Nacimiento CMPC Duoc UC.

Hoy la sede cuenta con 360 alumnos matriculados este año y seis carreras que se imparten en sus aulas. Así, estudiantes de Renaico, Angol y Collipulli (Provincia de Malleco); y Laja, Negrete y Mulchén (Provincia de Biobío), además de los propios nacimentanos, son parte de esta naciente comunidad educativa. Y están felices y expectantes. “Yo quería estudiar Administración cuando estaba en la media, pero por cosas de la vida no pude y genial que se haya abierto esto aquí, porque yo soy de Coihue, me queda al lado, me dan transporte también y todas las posibilidades”, relata Florencia García, estudiante de primer año de Administración.

El caso de Segundo Valdebenito, quien estudia para ser Analista Programador Computacional, es especial, pues este año accedió a una beca que le cambió la vida. Oriundo de Laja, se levanta todos los días a las cinco de la mañana para llegar a clases. “No tenemos los recursos suficientes como familia. Si bien no me ha faltado un plato de comida, no somos completamente adinerados, y tenemos necesidades”, comenta.

El primer Consejo Asesor

Así, a poco más de un año de su puesta en marcha, el campus evaluó su primer año a través de un encuentro de su Consejo Asesor. Se enfatizó en la modalidad de educación continua, los planes comunitarios y de vinculación del campus con el entorno. Por otro lado, también se revisó la composición de estudiantes por comuna y los desafíos de distribución que esto implica, además de la composición demográfica del campus.

Otro aspecto de análisis fue la relación con la comunidad, con emprendedores y otras empresas locales, así como también materias culturales, como el plan de extensión abierto con la comunidad, que incluyó durante 2023 exposiciones y actividades de extensión familiar. También, se discutió sobre la articulación con los liceos donde se realizaron actividades conjuntas, como el programa de apoyo temprano, y se analizaron el progreso del programa dual (ver recuadro) y el plan de prácticas laborales, que se proyecta desarrollar en conjunto con CMPC y sus empresas contratistas, para incentivar la inserción laboral de estudiantes.

Foco en seguir convocando a más jóvenes

Para Carlos Díaz, rector de Duoc UC, hay desafíos claros: “Queremos continuar generando nuevas carreras que tengan una especificidad en torno a la zona, que es mayormente forestal, y otros negocios más. Vamos a avanzar en esa dirección, vamos a aprender experiencias inter-



nacionales, para poder traerlas y aplicarlas acá”.

Por su parte, Luis Felipe Gazitúa, presidente de Empresas CMPC, agregó que “no hay nada más importante que la educación para cambiar el destino y la vida de las Ipersonas. Uno de los principales desafíos es hacer que tengamos alumnos de más comunas aquí en este campus. El objetivo se está cumpliendo porque tenemos una matrícula muy importante de jóvenes de Nacimiento, pero en el origen y la concepción también se pensó que hubiera un área de influencia un poco más amplia y yo diría que ese es un desafío que tenemos y que quedamos de trabajar en conjunto con Duoc UC para lograrlo”.

Por último, el alcalde del Nacimiento, Carlos Tolozo, destacó el aporte educacional que han generado CMPC y Duoc UC en la zona, subrayando que como municipio anhelan “incorporar en la malla curricular algunas otras carreras, como lo es Técnico en Construcción y también abordar el tema de energía renovable y los parques eólicos. También sería bueno poder contar con una escuela de oficios para poder ir capacitando la mano de obra para los futuros empleos que vienen”.

LAS CARRERAS DEL CAMPUS NACIMIENTO CMPC - DUOC UC, TODAS PRESENCIALES, SON:

Técnico en Administración (Diurno / Vespertino)

Técnico en Gestión Logística (Vespertino)

Técnico en Electricidad y Automatización Industrial (Diurno DUAL / Vespertino)

Técnico en Mantenimiento Electromecánico (Diurno DUAL / Vespertino)

Técnico en Enfermería (Diurno)

Analista Programador (Diurno)

Formación dual: una apuesta inédita en la educación superior

Uno de los puntos destacados de la gestión que lleva el Campus Nacimiento CMPC Duoc UC es su programa de formación dual. De momento, la iniciativa permite a los alumnos de Técnico en Electricidad y Automatización Industrial y Técnico en Mantenimiento Electromecánico incluir tres semestres de su malla curricular en los que trabajan en las plantas Pulp de CMPC, en este caso, en Santa Fe (Nacimiento), Laja y Collipulli. Así, esto permite su desarrollo de competencias en contextos laborales reales, bajo el alero de tutores, que son trabajadores de CMPC que voluntariamente guían a los estudiantes.

Para Gísela Ferreira, estudiante de Técnico en Electricidad y Automatización Industrial del CMPC Duoc UC, la educación dual le ha permitido “experimentar algo nuevo, porque pocas perso-

nas han tenido la oportunidad de tener una carrera dual, y para mí es algo muy novedoso para aprender más antes de entrar a trabajar. Acá tenemos nuestro espacio como estudiantes, para estar con los tutores y todos los demás trabajadores”. Matías Pérez, alumno de segundo año de Técnico en Electricidad y Automatización Industrial, en tanto, también es enfático en valorar el peso del programa: “Me encanta el tema de trabajar en la industria, pues al tener una convalidación con CMPC, ayuda bastante en el sentido del trabajo”. Por último, Pablo Briones, subdirector del campus, muestra su fe en el impacto que va a tener la formación dual: “Esto de verdad les va a entregar herramientas distintas respecto de los alumnos que se forman de manera tradicional”.